

LA PUBLICITE EST REÇUE aux Bureaux du Journal à l'Agence Havas & Paris et à Bordeaux à l'Agence Havas & Bordeaux

10 c. le numéro

LE PLUS FORT TIRAGE DES JOURNAUX DE PROVINCE

SAMEDI

MAI 1919 SAINT GORDIEN

SOLEIL lever 5 h 42; coucher 8 h 16 LUNE: p 10; m 22

Le numéro 10 c.

LES TRAVAUX DE LA CONFERENCE

Les Quatre s'occupent du problème italien et des frontières de l'Autriche

Paris, 8 mai. — Le Conseil des Quatre, réuni par suite du retour de M. Orlando, s'est réuni ce matin. MM. Wilson, Lloyd George, Clemenceau, Orlando, se sont occupés du statut de l'Autriche, de la Hongrie et des nouveaux États, de la délimitation de la région de l'Adriatique. Les Quatre ont tenu une nouvelle réunion l'après-midi, et ont spécialement discuté le problème italien.

La procédure de discussion du traité de paix

Paris, 8 mai. — Dans les milieux de la Conférence, on croit généralement que les Allemands soumettront des observations détaillées et qu'ils répondront au traité des préliminaires dans un délai de dix à quinze jours. Les Allemands ont fait savoir qu'ils ne se laisseront pas influencer par les conditions de la Conférence. Ils ont déclaré qu'ils ne se laisseront pas influencer par les conditions de la Conférence. Ils ont déclaré qu'ils ne se laisseront pas influencer par les conditions de la Conférence.

DEUX PROTESTATIONS

LES ETUDIANTS CHINOIS ET LE CHANTONG

Pékin, 8 mai. — Les étudiants du nombre d'environ 5.000, avaient résolu de se rendre devant les ministères d'Angleters, de France et des Etats-Unis, en vue de leur demander de faire revenir la Conférence de la Paix sur sa décision en faveur du Japon pour la cession de la Mandchourie. Empêchés par la police de pénétrer dans le quartier des ministères, ils ont décidé d'aller à la résidence privée du ministre des Affaires étrangères et y ont blessé le ministre de Chine et le ministre de France.

LA BELGIQUE ET L'EST AFRICAIN

Paris, 8 mai. — L'information suivante a été communiquée au Conseil des Quatre: Le gouvernement belge a demandé au Conseil des Quatre de lui faire connaître les conditions de la Belgique pour la brillante coopération militaire de celle-ci à l'œuvre commune. Le Conseil des Quatre a répondu que la Belgique a le droit de participer à l'œuvre commune. Le Conseil des Quatre a répondu que la Belgique a le droit de participer à l'œuvre commune.

Les délégués autrichiens partiront dimanche

Bâle, 8 mai. — On craint de Vienne au sujet de la députation qui partira dimanche, 8 mai, à destination de la Conférence de la Paix.

L'Allemagne voudrait intervenir dans les négociations avec l'Autriche

Paris, 8 mai. — Le ministre des Affaires étrangères allemand a exprimé le désir de participer à la Conférence de la Paix. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence.

La commission du budget rejette le projet de ravitaillement de l'Autriche

Paris, 8 mai. — M. Clément, ministre du Commerce, a été entendu hier par la Commission du budget sur un projet qui avait été présenté par le ministre de l'Autriche. La Commission du budget a rejeté le projet de ravitaillement de l'Autriche.

LES RESTITUTIONS

LES OBJETS VOLÉS

Paris, 8 mai. — Dans le chapitre du traité de paix qui concerne les réparations, il y a des clauses relatives à certains objets volés pendant la guerre. Les Allemands ont demandé la restitution de ces objets. Les Alliés ont refusé de leur restituer ces objets.

JOFFRE ET FRENCH

Le maréchal French, dans ses Mémoires, rapporte qu'il fut témoin de la bataille de Joffre le 29 août 1914, au lendemain de la bataille de Guise, qui avait été une victoire victorieuse pour la 3^e armée française, laquelle venait de battre trois corps d'armée allemands.

Ge ce disent les Journaux

LE TRAITE DE PAIX

Les journaux continuent de commenter les préliminaires de paix. Certains sont optimistes, d'autres sont pessimistes. Certains pensent que le traité sera signé dans un délai de quelques jours, d'autres pensent qu'il y aura encore de longues négociations.

A BORDEAUX

LA PRESENTATION AUX TROUPES DU DRAPEAU DU 34^e

M. de Nolle, père du lieutenant, avait été nommé dans ses chasses et ses réceptions de Fontlelle. Il a été nommé dans ses chasses et ses réceptions de Fontlelle. Il a été nommé dans ses chasses et ses réceptions de Fontlelle.

L'horrible drame

par Charles MEROUVEL

PREMIERE PARTIE

L'outrage

LE PRESIDENT PROPOSE

PAR LES PRELIMINAIRES DE PAIX

L'OPINION DE NOS DEPUTES

Ce que dit M. R. Pèret président de la Commission du Budget

M. Raoul Pèret, président de la commission du budget, déclare: «Après avoir entendu sur tous les tons que l'Allemagne pourrait se retirer de la Conférence de la Paix, l'impression qui se dégage des propositions de paix est que nous aurons à supporter toutes les dépenses de guerre. Ce n'est pas tout, nous aurons à demander aux contribuables français, comment ils veulent supporter les dépenses de guerre. Ce n'est pas tout, nous aurons à demander aux contribuables français, comment ils veulent supporter les dépenses de guerre.

L'OPINION DES ALLEMANDS

La colère de Ludendorff

«Londres, 8 mai. — Ludendorff a refusé d'accorder une interview aux journaux de la Conférence de la Paix. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence.

La presse allemande et les conditions de paix

Berne, 8 mai. — Il est difficile de se rendre compte des intentions de l'Allemagne au sujet de la Conférence de la Paix. Les journaux allemands ont publié des déclarations qui sont très ambiguës. Certains pensent que l'Allemagne veut la paix, d'autres pensent qu'elle veut la guerre.

Protection de la Chambre de commerce de Rennes

Rennes, 8 mai. — La Chambre de commerce de Rennes a adressé à M. Clemenceau et aux autres membres du Conseil des Quatre un télégramme où, après avoir félicité les préliminaires de paix, elle exprime sa douleur de voir que la France ait été obligée de signer un traité de paix qui n'est pas satisfaisant.

La presse alsacienne

Strasbourg, 8 mai. — Commentant le traité, les « Dernières Nouvelles de Strasbourg » écrivent: «Le règlement de la question du statut d'Alsace-Lorraine vient au-devant de nos vœux. Nous ne voulons pas de plébiscite. La France et l'Allemagne doivent trouver un moyen de résoudre cette question.

L'impression au Parlement britannique

Londres, 8 mai. — Les conditions de la paix sont le sujet de débats très animés dans le Parlement britannique. Certains membres du Parlement sont optimistes, d'autres sont pessimistes. Certains pensent que le traité sera signé dans un délai de quelques jours, d'autres pensent qu'il y aura encore de longues négociations.

A L'EXTERIEUR

AUTRICHE

L'Assemblée nationale autrichienne renonce à l'union avec l'Allemagne

Vienne (via Bâle), 8 mai. — La question de l'union avec l'Allemagne est définitivement liquidée. La majorité de l'Assemblée nationale autrichienne a voté en faveur de la renonciation à l'union avec l'Allemagne.

RUSSIE

Les opérations militaires

Londres, 8 mai. — Une flottille britannique a été envoyée en mer Noire pour défendre la région d'Arhangelsk. Les opérations militaires se poursuivent dans la région.

8,000 soldats américains seraient envoyés en Russie

Londres, 8 mai. — Le département de la guerre des Etats-Unis annonce qu'un contingent de 8.000 hommes de troupes va être envoyé en Russie pour participer aux opérations militaires.

POLOGNE

Manifestations polonaises en Haute-Silésie

Varsovie, 7 mai. — La presse allemande de Haute-Silésie décrit avec stupeur les manifestations polonaises qui ont eu lieu dans la région. Les Polonais ont manifesté leur mécontentement à l'égard de l'Allemagne.

Un complot bolcheviste en Slovaquie

Bâle, 7 mai. — On a découvert à Esseg un complot bolcheviste visant à la proclamation d'une République en Slovaquie. Les bolchevistes ont été arrêtés et les auteurs du complot ont été punis.

L'ENNEMI DEVANT LES PRELIMINAIRES

Le traité de la Commission de Paix de l'Assemblée nationale allemande

Berne, 8 mai. — La commission de la paix de l'Assemblée nationale allemande a tenu sa séance hier. Tous les membres de la commission ont voté en faveur du traité de paix. Ils ont déclaré qu'ils ne se laisseraient pas influencer par les conditions de la Conférence.

Le gouvernement impérial veut le rétablissement du calme et de la paix

«Le gouvernement impérial veut le rétablissement du calme et de la paix. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence.

Après une courte interruption de la séance, le président Feilerbach a annoncé qu'il avait accepté les conditions de la Conférence

Après une courte interruption de la séance, le président Feilerbach a annoncé qu'il avait accepté les conditions de la Conférence. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence. Il a déclaré qu'il ne se laisserait pas influencer par les conditions de la Conférence.

Le capitaine Ladox est condamné à mort

Desouches condamné à 5 ans de prison. Le capitaine Ladox est condamné à mort pour avoir trahi son pays. Desouches est condamné à 5 ans de prison pour avoir trahi son pays.

LA COMMISSION DE LA GUERRE

L'ARRÊT Lenoir est condamné à mort

Desouches condamné à 5 ans de prison. Lenoir est condamné à mort pour avoir trahi son pays. Desouches est condamné à 5 ans de prison pour avoir trahi son pays.

L'AFFAIRE LANDRU

Qu'est-ce qui a disparu dans l'étang Neuf? L'affaire Landru continue à occuper l'attention du public. Les enquêteurs ont découvert de nouvelles preuves.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

L'ARRÊT

Le conseil des Quatre a arrêté les préliminaires de paix. Les conditions de la Conférence ont été acceptées.

